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Душа коллектива 
В цеховом комитете собра

лись мастера. 
— Поговорим? — с п р о с и л 

предцехкома Дмитрий Андре
евич Анисимов. 

— О чем? — поинтересовал
ся Батраев. 

— О нормах и. наших обя
занностях, — уточнил Аниси
мов. — Плохи у нас дела: мно
гие нормы Fie выполняют, отсю
да и получают мало. 

Вопрос о выполнении норм 
был поднят месяца два назад. 
От мастеров, как членов союза, 
Дмитрий Андреевич потребовал 
серьезнее отнестись к учебе мо
лодых, лучше организовать 
труд. 

— Помогайте молодежи, учи
те тех, кто не имеет достаточ
ных навыков,—советует пред
цехкома опытным рабочим. — 
Когда каждый будет работать 
умело, четко выполнять свои 
обязанности—дела будут идти 
успешнее. 

Председатель цехового коми
тета заботится о главном: чтоб 
люди трудились успешно, чтоб 
труд приносил им радость. Это
му главному подчинена и забота 
о быте и о досуге рабочих цеха 
вспомогательных материалов. 

Какие бы вопросы у трудя
щихся ни возникали, с ними об
ращаются к председателю цехо
вого комитета. Очень часто 
Дмитрия Андреевича можно ви
деть в кругу рабочих и работ
ниц. Он беседует на производст
венные темы, о быте, о семей
ных делах. 

Часто председатель цехового 
комитета появляется и на квар
тирах работников цеха. Бывает 
он не только у тех, кто жалует
ся на квартирные условия или 
что-нибудь другое, а приходит и 
к тем, кто «молчит», не подает 
ни устных, ни письменных заяв
лений. 

Однажды Дмитрий Андреевич 
появился на квартире у элек
трика Гафарова. Посидел, пои> 
ворил с семьей, посочувствовал, 
что тесновато в квартире. Х о 
зяева особенно не жаловались, 
а гость ничего не обещал, но че
рез несколько дней, когда у на
чальника цеха обсуждался квар
тирный вопрос, Дмитрий Андре
евич предложил: 

— Гафарову надо дать от
дельную квартиру,—твердо ска
зал Дмитрий Андреевич. 

— Может, потерпит немно
го?—спросил начальник. 

— Терпеть-то он будет, а 
дать все-таки надо, —возразил 
предцехкома и выставил, как го
ворят, доводы: 

— Гафаров пришел в цех 
подростком, помните, — сказал 
Д м и т р и й Андреевич, — он 
имел тогда пять к л а с с о в 

образования, но сразу поступил 
в школу. Начал с шестого клас
са, а теперь — на третьем кур
се института. 

— Молодец! —- похвалил на
чальник цеха. 

— Но ему сейчас трудно 
очень,—продолжал предцехко
ма, — негде к занятиям гото
виться. В таких трудных усло
виях он до третьего курса до
тянулся... 

Дмитрий Андреевич гордится 
людьми напористыми, которые 
настойчиво, но без шума и рек
ламы добиваются поставл е н-
ной цели. Таким людям он готов 
помогать во всем. Эта черта в 
его характере как-то особенно 
оттеняет другую: непримири
мость к недостаткам. 

Один из рабочих нарушил 
правила техники безопасности 
и, разумеется, был показан. 

— Строговато со мной посту
пили,— пожаловался он предсе
дателю цехового комитета. 

— А был бы я начальни
ком, еще с т р о ж е взыскал 
бы, — заявил Анисимов. — Поче
му? Не понимаешь? Надо, чтоб 
ты на всю жизнь запомнил и ни 
на минуту не забывал, что тебя 
с работы ждут здоровым, ждет 
жена, дети ждут, а ты не дума
ешь об этом. 

Дмитрий Андреевич относит
ся к той группе председателей 
цеховых комитетов, которых на
зывают «неосвобожденными». 
Основная его должность в це
хе— электрик. 

— Трудно совмещать общест
венную работу с выполнением 
прямых обязанностей? 

Дмитрий Андреевич отвечает: 
— Одному не только трудно, 

но и невозможно. Я это понял 
свыше десяти лет назад, когда 
впервые был избран председате-

Рабочая смекалка 
(Окончание. Н а ч . на 1-й стр. ) 

Опыт подсказал ей, как найти 
правильное решение. Она так 
подобрала силу тока, что шов 
стал тонким неравномерным. От
пала необходимость передавать 
затем подвески на токарный 
станок, а слесарям осталось 
только слегка их зачистить. И 
если прежде слесарь в смену 
опиливал 30—40 подвесок, то 
теперь опиливает до 250. Сле
дует напомнить при этом, что 
Тарасова сваривает в смену 350 
подвесок. 

Все электросварщики охотно 
изучили ее метод и стали рабо
тать так же, ибо золотое пра
вило передовика гласит: «Уме
ешь сам — помоги товарищу». 

Хорошую инициативу на уча
стке сварки проявил и элек
тросварщик Игнат Иванович Ро
манов. Он наваривает быстро
режущей сталью фрезы, изго
товленные из обычной стали. 
Это способствует экономии до
рогостоящей быстрорежу щ е й 
стали, из которой ранее фрезы 
изготовлялись целиком. Напла
вив зуб заготовки фреза, он 
должен был чистить . опалину, 

шлак, брызги металла. Это за
тягивало работу, и рабочий гото
вил за смену 4—5 фрезов. 

Вскоре И . Романов нашел 
правильное решение вопроса. 
Он одновременно устанавливает 
две заготовки на двух приспо
соблениях. Наварив шов на зубе 
одного фреза, переходит на 
другое приспособление. А сле
сарь быстро зачищает только 
что наваренный шов. Затем 
электросварщик переходит на 
первое приспособление, а сле
сарь чистит шов на второй де
тали и т. д. Это позволило на
плавлять за смену 14—16 фре
зов. 

На этом ж е участке успешно 
освоили резку автоматом под ко
пир. Многие массовые детали 
выпускают без последующей об
работки на станках. Здесь хоро^ 
шо работают Воскобаев, Лари
на, Ахмадулин. А электросвар
щик Иван Иосифович Тетерин 
подает пример ухода за обору
дованием, сам производит ре
монты, что тоже способствует 
повышению производительности 
труда. 

—Одно только плохо—кис-

лем цехового комитета. 
Да, нелегко выполнять обя 

занности председателя цехкома. 
Дело нередко осложняется са
мой спецификой работы цеха, 
разбросанностью его участков. 
Чтобы побывать на всех рабочих 
местах, председателю цехового 
комитета надо исходить боль
шую часть территории комбина
та. Как же быть? Нужно со
здать хороший профсоюзный ак
тив, добиться, чтобы с чувством 
ответственности перед коллекти
вом выполняли свои обязанно
сти профгрупорги. Этого добил
ся Анисимов. Профгрупорги в 
бригадах вместе с коммуниста
ми организуют соревнование, 
подводят его итоги, занимаются 
воспитательной работой. 

Случается, что предцехкома 
несколько дней не был на ка
ком-нибудь из участков. Н о его 
сами рабочие найдут, встретят и 
непременно расскажут, что бы
ло вчера, а что сегодня. 

Нередко можно услышать 
такой разговор: 

— Дмитрий Андреевич, у 
нас простой был. Нормы * как? 
Нормы в порядке... Беседа хо
рошо прошла... А у товарища 
В. опять что-то в семье неладно. 

— Да, сходить бы надо на 
квартиру,—говорит Анисимов. 
— Но нет времени. 

— М ы сами сходим,—пред
лагает выход профгрупорг... 

Дружно работает цеховой ко
митет и весь профсоюзный ак
тив, организатором и душой ко
торого является Д м и т р и й 
Андреевич Анисимов — пред
цехкома. А . К У З Н Е Ц О В . 

На снимке: Д . А . Анисимов. 
Фото Е . Карпова. 

ЗА ДВОИХ 
Скорость в работе — это, ко

нечно, одно из главных качеств 
работы сортировщиц. Быстро, 
споро трудятся многие сортиров
щицы нашего цеха. И все же не 
всякий угонится за Клавдией Сте
пановной Киселевой. В летние ме
сяцы у нас было тяжелое положе
ние. Одни сортировщицы ушли в 
отпуск, другие сдавать экзамены, 
поэтому Клавдии Степановне при
ходилось работать за двух. II чти 
же вы думаете, справлялась. 
Более того, успевала и за двух пе
ревыполнять сменные задания. 
В июне, например, напротив ее 
фамилии стаяла цифра 230 про
центов. 

В цех Клавдия Степановна 
пришла три года тому назад, на
чала работу гардеробщицей, потом 
учетчицей, а сейчас ее южно уве 
ренно назвать одной из лучших 
сортировщиц листопрокатного це
ха Л? 3. И . САЗОНОВ, 

ст. лудильщик. 

лорода не хватает, — жалуется 
начальник отдела Николай 
Файн. 

И это правда. Давление кис
лорода в трубках далеко недо
статочное, а от
сюда и* задержки. 
Над устранением 
их нужно серьез
но приза дум а т ь-
ся. А коллектив 
цеха проявит еще 
больше инициати
вы, чтобы работа 
шла лучше, про
изводительней. 

Зовут к этому 
и будят творче-
скую инициативу 
вдохновляю щ и е 
решения Пленума 
Ц К партии. 
А . К О Л О М И Е Ц . 

На снимке: пе
редовая электро
сварщица основ
ного механическо
го цеха А . А . Та
расова. Освоен
ные ею методы 
р а б о т ы значи
тельно повышают 
производ и т е л ь-
ность труда. 

НОВОСТИ ТЕХНИКИ 
» • 

Магнитный смягчитель воды 
ЗаЬод тяжелого машинострое

ния в столице Казахстана Алма-
Ате по просьбе чехословацких 
специалистов выслал им чертежи 
и описания электромагнитного 
смягчителя воды, подаваемой в 
паровые котлы и другие теплооб-
менные аппараты. 

Применявшиеся до последнего 
времени способы подготовки ко
тельной воды требовали сложного 

оборудования, специального поме
щения и квалифицированного 
персонала. Новое устройство, 
«конструированное инженерами 
завода, монтируется в водоподвод-
'ной .трубе и пропускает через 
электромагнитное поле до 22—23 
кубометров воды в час, превра
щая соли накипи в лешюлроду-
ваемое вещество. 

Цинковый завод-автомат 
В отдельный завод-автомат 

будет выделено в годы семилет
ки цинковое производство Усть-
Каменогорского свинцово-цинко-
вого комбината. Как показывает 
ход автоматизации этого круп
ного предприятия цветной ме
таллургии, создание завода-ав
томата будет завершено значи
тельно раньше, чем предполага
лось первоначально. 

Впервые в цинковой промыш
ленности здесь уже автоматизи
рованы фильтрация растворов, 
содержащих твердые нераство
римые частицы, электроплавка 

катодного цинка, разливка гото
вого металла в изложницы, 
управление печами для обжига 
концентратов. 

Н е автоматизир о в а н н ы м 
остался практически лишь один 
из основных производственных 
процессов — съем листов цинка 
е катодов, на которые он осаж
дается при электролизе раство
ров. Специальная бригада, в ко
торой наряду с ведущими инже
нерами участвуют рабочие-изоб
ретатели, занимается поисками 
наиболее эффективного решения 
этой проблемы. 

Начало трудового пути 
щищал честь школы по несколь
ким видам спорта: хорошо играл г 
футбол, был одним из лучших 
легкоатлетов и даже занимался 
борьбой. 

Как только А. Савенов перешел 
т постоянную практику в ко-
телшо-ремоншый цех, он сразу 
же связался с комсомольской ор
ганизацией, попросил, чтобы его 
приняли в футбольную команду. 
Весь этот летний сеэон он уже за
щищал спортивную честь своего 
цеха в спартакиаде завода,. 

Наступил день оформления до
кументов на поступление на са
мостоятельную работу. Несмотря 
на то, что Александру знаком и 
цех, и люди, и работа, он заметно 
волнуется. Оно и понятно: Алек
сандр Савенов делает первьдй са
мостоятельный шаг в большую 
жизнь. 

На время практики Александр 
был прикреплен на обучение к 
бригадиру автогенных работ Ефи
му Васильеву, который еще в го
ды войны окончил эту же школу 
Ф30. Пришел он также совсем 
пареньком—рядовым автогенщи-
ком. А теперь он как передовик 
известен не только в цехе, до и 
за его пределами. Е. Васильев 
сейчас является членом цехового 
профсоюзного комитета, председа
телем комиссии по охране труда и 
настоящим мастером своего дела—у 
бригадиром бригады автогенщи- * 
ков. В бригаде есть еще немало 
рабочих, которые также были вы
пускниками школы ФЗО № 20. 
Они тоже за время работы в цехе 
значительно повысили свою ква
лификацию. 

В этой бригаде и будет работать 
Александр. 

—: Пример мне есть с кого 
здесь брать,—-говорит А. Саве
нов.—Я также, как и ребята этой 
бригады, буду повышать своя 
знания, полученные в школе 
ФЗО. А повышать есть где. Я обя
зательно поступлю в вечернюю 
школу, а окончив десятилетку, 
пойду учиться в техникум или 
институт. А сейчас, не откладдаая 
в долгий ящик, я постаралось 
вступить в центральное спортив
ное общество ДС0 «Труд». Со 
спортом я, конечно, никогда не 
расстанусь. 

И . П Е Т Р О В , 
мастер шкоды ФЗО № 2 0 . 

Остались позади месяцы учебы 
в шкодое фабрично-заводского обу
чения! Для комсомольца Александ
ра Савенова., выпускника этой 
школы, наступило время начнла 
трудового пути. Собственно, тру
диться он уже давно начал, года 
2 назад, еще живя в Верхне-
Уральеке. Но то было совсем дру
гое дело. Там он жил вместе с 
родителями, да и работал безо вся
кой специальности. Выполнял то, 
что прикажут старшие. 

И вот мечта Александра сбы
лась. Поступив учиться в школу 
ФЗО в Магнитогорске, он получил 
хорошую специальность — авто
генщика. Четырем лучшим учени
кам группы автогенщиков Госу
дарственная комиссия присвоила 
пятые разряды. В их числе ока
зался Александр Савенов. Все 
остальные ребята так же успешно 
выдержали. экзамены—им при
своены четвертые разряды. Это не 
удивительно: на всем протяжении 
учебы в группе автогенщиков не 
было ни одного отстающего. Все 
10 месяцев подряд группа, удер
живала переходящее Красное зш-
мя. В успехах коллектива нема
лая доля заслуги принадлежит1 и 
Александру Савеошву. Его поведе
ние ставилось в пример учащимся 
других групп. Александр все вре
мя прилежно учился, постоянно 
жил интересами коллектива, за-


